
構建CBD商圈高質量服務體系
福田街道辦黨工委書記郭智勝向作家一行介紹，福

田區 GDP 約 4800 億元，福田街道佔到福田全區約
30%。福田街道以金融和現代服務業為主，這裏是一
個商業、資金和人才高度聚集的地方。如何通過街道
服務推動CBD商圈的高質量發展是一個大課題。

郭智勝表示，街道作為基層政府部門，首先要做好
服務。福田街道目前已構建 「三個一」的高質量服務
體系。

第一個 「一」是指黨建引領。福田街道會繼續做大
做強商圈黨委，通過調整組織架構，增加工作人員
等，在商圈發展中更好地發揮出中心商務區商圈黨委
的領導核心作用。

第二個 「一」體現在政務服務中。目前，福田街道

正在中心商圈構建兩大中心，即公共事務中心和公共
文化中心。這兩個中心就是要打造新時代的以人民為
中心的基層政權辦公室。公
共事務中心除黨群服務中心
外引入企業服務、就業創業
等集合式服務，打造集約化、
智能化和多樣化的企業綜合服
務超市，優化企業服務最後
100 米，提升 CBD 商圈活力，
營造 「福田福地」高質量的營
商環境。而公共文化中心，則
涵 蓋 傳 統 文 化 傳 習 、 陳 列 展
覽、排練演出、文體娛樂等功
能區，打造一個年輕人喜歡和
接受的空間。

第三個 「一」是一批項目化
的服務商圈企業、人才、百姓
的平台和機制，打造一個相對
完整、比較完善的商圈人文生
態 鏈 ， 吸 引 、 留 住 企 業 和 人
才。

在改革最前沿凝聚引領青年
郭智勝表示，當前街道有一個工作大方向，就是要

做好青年工作。青年是未來，如果青年工作做不好，
就沒有未來。現在青年工作比較滯後，最大的問題是
工作中的方式方法沒有跟上年輕人的審美和需求。福
田街道最有條件也最應該探索這個問題。因為CBD商
圈在這裏，聚集大量的青年精英，福田街道有做好青
年工作的必要及邏輯。

「這個邏輯有四層關係，首先要吸引青年，其次是
組織青年，然後是凝聚青年，最終是引領青年，四者
之間是遞進關係。」郭智勝說。

先通過創新一些項目把青年人吸引過來，還要把他
們留下來，所以項目設計必須實現可持續發展。在形
成一個相對穩定及具有凝聚力的群體以後，吸收青年
骨幹，最終實現黨建引領，讓青年人感覺到黨的初心

和使命。
「現在中國的商圈有一個通病，就是硬件設施高大

上，軟件偏冷偏硬，缺乏溫度和人文色彩。現在福田
中央商圈每天有11萬多人在這裏上下班，絕大部分以
90後為主，他們下班後如何享受良好的文化生活？商
圈需要植入更多的人文內涵。」郭智勝說。

以商圈人的需要為導向，福田街道打造了一批共建
共治共享的人文精品項目。該街道目前已經策劃實施
了13個項目，如戲劇班、瑜伽班等，反響極佳。街道
辦還常態化開展一些演講、講座，讓工作、生活在這
裏的青年人多交流碰撞，體現人文關懷。針對商圈以
年輕人為主的特點，福田街道還創新舉辦周三mini享
樂會、商圈精英三人籃球賽、白領鏈加交友活動，實
效顯著，幫助青年圓夢人生。

據介紹，福田街道還計劃打造一個24小時開放、帶
有自助式服務的年輕人活動空間，在裏面安排一些年
輕人喜歡的項目與活動，多途徑逐步聚攏青年人。通

過這些個性化的服務，將逐步促使CBD商圈形成一個
比較完善的人文生態鏈，提升及推動超大型城市的基
層治理體系和治理能力的現代化。

著名作家將推廣福田經驗
著名作家朱秀海表示，郭智勝書記對商圈青年工作

創新的關注，體現了一位黨員的胸懷。目前青年工作
是全國性的短板，福田街道能傾註心血創新性推動青
年工作很好地開展，這其實在找辦法解決好新時代的
新問題。聽完後，他非常感動。基層治理雖然是一小
塊，但深圳是前沿陣地、試驗田。好的經驗將來可以
在全國推廣複製，對國家治理而言是一件大事。他要
把這樣的好典型好案例講出來、寫出去。

著名作家王炳根說，郭智勝書記對青年人下班後的
生活貼切關心，做得非常好，考慮得周到細緻，甚至
連晚上的路燈燈光都有考慮到，體現了黨為人民辦事
的宗旨，值得推崇。

福田街道：以青年工作創新提升治理能力

4月15日下午，第12屆 「品鑒嶺南」 採風團
在深度體驗福田街道轄區繁盛的經濟、文化等
氛圍後，採風團一行最後一站在福田街道華融
大廈CBD商圈黨群服務中心參觀並進行座談交
流。福田街道黨工委書記郭智勝在座談會上表
示，作為CBD所在地，總部企業雲集，街道轄

區聚集着大量青年精英，作為基層政府部門，
將堅持主動服務、靠前服務、創新服務，在構
建高質量服務體系的同時，通過吸引青年、組
織青年、凝聚青年、引領青年等工作方法創新
持續做好青年工作，實現可持續發展。

著名作家、編劇朱秀海等在座談會上對福田
街道及郭智勝書記的探索精神及創新工作，積
極讚譽並高度肯定。朱秀海表示，對於福田好
的經驗將來可以在全國推廣複製，對國家治理
而言是一件大事。他要把這樣的好典型好案例
講出來、寫出去。

文/ 姚志東 李苑立 黃彩鸞

採風團成員名單
朱秀海（採風團團長）：中國人民解放軍海軍政治

部創作室原主任，電視劇《喬家大院》的作者、編
劇。

王炳根：福建省作協原副主席、冰心文學館原館
長、中國博物館學會文學委員會副主任、名人故居委
員會副主任。

南 翔：深圳市作家協會原副主席、深圳大學文學
院教授。

連俊義：《解放軍報》原副總編輯兼《中國國防
報》總編輯（少將），作家、書法家。

沈衛星：光明日報原副總編輯。現任中國政法大學
新聞傳播學院院長，高級編輯。

王劍冰：中國散文學會副會長、河南省作協副主席。

陳繼明：廣東省作家協會副主席、北京師範大學珠
海分校藝術與傳播學院教授。

溫亞軍：武警出版社原副社長（大校）、魯迅文學
獎獲得者。
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劇朱秀海在會上發言。
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全市均屬低風險地區
自 2020 年 1 月發現首例新冠肺炎確診病例以來，

深圳積極採取多項防控措施，取得了較好效果。目
前，深圳疫情總體平穩。深圳市衞生健康委副主任
常巨平在發布會上介紹稱，截至2021年4月21日24
時，深圳纍計報告新冠肺炎確診病例502例，其中境
外輸入 79 例；纍計報告新冠肺炎無症狀感染者 279
例。目前深圳在院的確診病例2例，均為一般病例，
在院接受醫學觀察的無症狀感染者12例。

截至4月21日，深圳連續87天無新增境外輸入關
聯病例，無新增本土病例，無新增本土無症狀感染
者，新增病例和無症狀感染者均為境外輸入，深圳
全市均屬於低風險地區。

當前深圳新冠肺炎疫情防控向好態勢進一步鞏
固，社會經濟運行秩序加快恢復。但是國際疫情仍
在高位運行，疫情輸入中國的風險持續存在。常巨
平表示，深圳作為超大型口岸城市，境內外人流、
物流龐大，依然面臨外防輸入的較大壓力。

五一期間疫苗供給充足
針對目前形勢，深圳繼續落實國家和廣東省工作

部署，執行 「外嚴防輸入、內嚴防反彈」的防控策
略，優化完善外防輸入措施，築牢重點人群閉環管
理防線，加快推進新冠病毒疫苗接種工作，毫不鬆
懈抓好常態化疫情防控工作。包括做好入境人員解
除隔離後的健康監測、有序推動新冠病毒疫苗接
種，以及做好假期公共場所疫情防控。

新冠病毒疫苗大規模接種工作啟動以來，深圳市
疫苗接種服務能力快速提升，接種數量居全省首
位，取得顯著成效。常巨平介紹，截至2021年4月
21 日，深圳新冠病毒疫苗纍計接種 471.3 萬劑，纍
計接種 391.5 萬人，深圳全市共有新冠疫苗接種點
601 家，其中大型臨時接種點 74 家。常巨平表示，
「五一」期間深圳市各接種點照常開放，根據廣東

省分配的疫苗量， 「五一」期間深圳疫苗供給充
足。

在深台灣同胞可預約接種
據了解，繼4月13日廣東啟動在粵居住的港澳及外

籍居民新冠病毒疫苗接種工作後，4月22日起，在深
居住的年齡18周歲至59周歲，以及部分60周歲以上
因特殊原因需接種、且身體基礎狀況較好的台灣同
胞可在廣東自願接種。在深台灣同胞接種疫苗，在
適用人群費用承擔與深圳市居民執行一致要求和標
準。

常巨平還提醒，4 月 19 日，深圳疫苗接種平台由
「廣東省系統」轉為 「深圳系統」，接種者需特別關

注並在相關平台查詢。接種者在深圳市衛健委公眾
號、健康深圳、深圳疾控、社康通4個平台都可以預
約，此前通過省平台預約接種第一針的接種者，可在
粵省事平台上查詢，在省外接種第一針的市民可憑借
紙質材料前往接種。

據最新消息，從22日10時起，在深圳的港澳台同胞和
外籍人士也可使用「深圳系統」預約新冠疫苗接種。

在穗台胞啟動接種
【又訊】記者賴小青 通訊員陳碧珺報道：按照廣東

省應對新冠肺炎疫情聯防聯控機制統一部署，4月19
日，廣州市啟動自願報名在穗台灣同胞新冠疫苗接種
工作。4月22日，廣州市台辦會同衛健部門組織自願
報名台胞開始首批免費接種疫苗工作。

據了解，廣州市通過廣州市台辦 「穗台e家」微信
公眾號、各區台辦、廣州市台資企業協會及各區分會
等渠道，廣泛向在穗台胞宣傳宣講新冠疫苗接種方案
和政策措施。政策出台後，在穗台胞報名踴躍。截至
21日，自願報名台胞人數超過350人。

據悉，首批新冠疫苗接種對象主要是無台灣居民居
住證或大陸醫保參保憑證的台胞，他們可通過向所在
地台辦提出申請，並由台辦組織統一接種的方式接
種。隨後，在穗台灣同胞新冠病毒疫苗接種工作將全
面展開。在穗居住的台胞適齡人群都可預約接種，按
屬地管理、同等待遇原則，與其所在地區大陸居民執
行相同政策和規範。

【香港商報訊】記者林麗青報道：4月22日，記
者從深圳市政府新聞發布會上獲悉， 「五一」期
間，深圳公交地鐵延長服務，公共文化場館、體育
設施場館等在實行預約和現場控流等疫情防控措施
基礎上，均有序開放不 「打烊」。

深圳市文化廣電旅遊體育局副局長陳紹華介紹
稱，公共文化場館方面，深圳市內的各級公共圖書
館、文化館和博物館、美術館等公共文化機構在實
行預約和現場控流等疫情防控措施基礎上， 「五
一」長假期間均有序開放不 「打烊」，充分保障開
放時間，並開展豐富多彩的文化活動，滿足市民群
眾精神文化需求。

在交通保障方面，深圳交警預計各涉及出入深的
高速公路擁堵將呈現明顯時段性及潮汐性。深圳市
公安局交警支隊副支隊長馮新毅介紹稱，深圳交警
將採取東部大鵬半島預約通行（大小梅沙不預
約），從 「五一」開始，一直到 「十一」國慶節假
期結束，期間的法定節假日都將實行預約通行，預
約系統將從4月24日開啟。

深圳市交通運輸局副局長徐忠平介紹稱，4月30
日、5月1日、5月5日地鐵全線服務時間會延長1個
小時，並同步延長跟地鐵銜接接駁的18條公交線路
服務時間。為做好大鵬半島、梅沙片區、各大旅遊光
觀點公交保障，將開行大鵬假日專線、摩天輪假日
接駁線等24條假日專線，增加重點線路運力。

深圳五一照常接種疫苗
【香港商報訊】記者林麗青報道：深圳市政府新聞辦4月22日舉行新聞

發布會，介紹深圳市 「五一」 假期疫情防控工作有關情況。記者獲悉，自
新冠病毒疫苗大規模接種工作啟動以來，深圳疫苗接種服務能力快速提
升，接種數量居全省首位，取得顯著成效。截至4月21日，深圳新冠病毒
疫苗纍計接種471.3萬劑，纍計接種391.5萬人。另據透露， 「五一」 期
間，深圳疫苗接種點照常開放。

五一起大鵬半島
開啟預約通行

【香港商報訊】記者姚志東報道：記者從深圳市福
田區有關部門獲悉，國家發展改革委近日印發《粵港
澳大灣區建設、長江三角洲區域一體化發展中央預算
內投資專項管理辦法》。《辦法》提及的中央設專項
預算支持粵港澳大灣區建設，支持範圍包括廣州、深
圳等9市，優先支持河套深港科技創新合作區、橫琴
粵澳深度合作區等。

河套合作區獲中央
專項預算優先支持

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：22日下午，6輛
運馬車輛排隊駛入廣州市郊的香港賽馬會從化馬場。
負責此次現場查驗的從化海關駐馬場辦事處監管科副
科長陳俊全介紹：「今天這6輛車裝載了29匹香港賽馬
會賽馬，從香港沙田馬場通過深圳皇崗口岸和生物安全
通道，以跨境模式運輸到從化馬場，經過現場查檢合格
准予放行。」據介紹，這批賽馬將在從化馬場進行一段
時間的 「集訓」，為賽場上取得佳績打好基礎。

穗海關助力灣區
馬產業「加速跑」

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：4月22日晚，廣
東省2021年迎春宴會在澳門皇冠假日酒店舉行。香港特
區行政長官林鄭月娥以視頻形式致辭時表示，香港將以
粵港澳大灣區建設為切入點，積極融入國家發展大局，
努力成為國內大循環的參與者和國際循環的促成者。

活動在香港港區省級政協委員聯誼會設立分會場，
林鄭月娥以視頻形式致辭，20多位香港嘉賓在分會場
以視頻連線方式參加活動。

今年是中國共產黨建黨100周年，也是 「十四五」
開局之年。廣東省委常委、統戰部部長黃寧生致辭時
強調，廣東將堅決貫徹落實中央決策部署，堅持全面
準確貫徹 「一國兩制」方針，攜手港澳推進大灣區建
設，在更高起點系統謀劃推進合作，扎實辦好有利於
保持香港澳門長期繁榮穩定、增進港澳同胞切身福
祉、促進內地與港澳融合發展的事情，為支持港澳融
入國家發展大局作出廣東努力、廣東貢獻。

林鄭月娥在回顧過去一年積極參與推進粵港澳大灣
區建設成果時介紹說，在中央重視和廣東省大力支持
下，教育合作、青年就業創業、科研經費 「過河」、
醫療藥品器械和臨床藥物應用、現代服務業合作等多
項創新舉措得到落實。

澳門特區代理行政長官張永春致辭表示，粵澳兩地
緊密攜手，在抗擊新冠肺炎疫情，推進粵港澳大灣區建
設、經貿往來、社會民生等領域取得了顯著成效。澳門
特區政府正編製《澳門特別行政區第二個五年規劃
（2021-2025年）》，將結合澳門實際積極對接國家戰略，
促進經濟適度多元發展，優化提升社會民生水準。

林鄭視頻致辭粵迎春宴會
港積極融入國家發展大局

深圳市衛健委副主任常巨平在新聞發布會上。
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